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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DE SANTOS 

 
 
Horário de início: 18h38 
 
Data: 09/09/2024   

 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 
Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Rômulo Narciso Volotão     Representante da 1ª Cia do 6º BPMI – 3º Sgt 

Luiz César Almeida      Investigador 3º DP de Santos – Polícia Civil 

 
Autoridades Presentes: 
 
Luiz Moncorvo       Representante da CET  
Andréa de Andrade Moretti     Programa Novo Olhar 
Sérgio Fernando dos Santos Castanha   Coordenador área Leste – SESEG   
 
Comunidade presente: 
 
Alexandre Schimidt      Diretor do Colégio Olga Cury 
Antônio Jose Fernandes     Tutor    
Cláudio Luiz de Freitas     Munícipe   
Dulce de Souza Rodrigues Pinto    Munícipe   
Flavia S. Silva Sato      Munícipe   
Gilberto Cardoso de Oliveira     Munícipe     
José Carlos L da Silva     Munícipe    
José Carlos Sestaro      Munícipe   
Kátia de Barros Melo      Tutora    
Luiz Felipe da Silva Souza     Munícipe   
Luiz Leite       Munícipe   
Marta Lopes       Munícipe   
Nilson Farias       Munícipe 
Norimar Camargo Sestaro     Munícipe   
Renata Caruso L. de Freitas     Munícipe   
Valmir dos Santos Farias Junior    Munícipe   
Vitor Eduardo Rodrigues Mariano    Munícipe 
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Walter Rocha       Munícipe   
 
Ausência justificada: 
 
Marcelo de Jesus Gustavo     2º Secretário  
Daniele dos Santos Gois     Diretora Social 

Liliane Lopes Doretto Delegada Titular do 3º DP de Santos 

Thiago dos Santos Silva     Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 
Alessandro Lopes      Ouvidoria, Transparência e Controle 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e trinta e oito minutos, do dia nove de setembro de dois mil e vinte e quatro, o 
Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos 
Santos, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente, 
agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não 
fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de 
PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem como 
estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão 
unânime dos presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a 
aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia doze de agosto de dois mil e vinte e quatro. 
Esclareceu que aqueles que aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião 
e permanecessem em silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em 
vista a não manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes 
de passar à composição da mesa, o Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da 
Polícia Militar (@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial) e Polícia Civil 
(@policiacivil_sp), uma vez que há muitas informações e dicas de segurança, solicitando ainda a 
todos uma maior participação nas reuniões mensais deste CONSEG. O presidente comentou que nos 
meses de janeiro e julho não haverá reunião do Terceiro CONSEG em razão de férias escolares, 
uma vez que a escola estará fechada. Antes de compor a mesa o Presidente parabenizou as ações 
da PM, através do Capitão Santos Silva, que sempre mantém uma comunicação ativa com esse 
CONSEG, parabenizando ainda a atuação delegada Dra. Liliane em um assunto ainda sigiloso. Dando 
continuidade à reunião e respeitando a pauta, o Presidente passou a compor a mesa, convidando o 3º 
Sargento Rômulo Narciso Volotão, como representante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da 
Polícia Militar no Interior, o investigador Luiz César Almeida, como representante do 3º DP de Santos – 
Policia Civil, o Sr. Sérgio Fernando dos Santos Castanha, atual Coordenador área Leste da Guarda 
Municipal de Santos, e os demais diretores presentes do Terceiro CONSEG, cumprimentando todos os 
membros da mesa. Passando a palavra ao representante da PM, Cabo Volotão, esse se apresentou 
como representante do Capitão Santos Silva nesta reunião, colocando-se à disposição de todos. O 
Presidente passou a palavra ao senhor Castanha, que se apresentou como atual coordenador da área 
Leste da GCM e também se colocou à disposição. Iniciando a participação dos munícipes, o Presidente 
passou a palavra para os moradores do bairro da Ponta da Praia e a Sra. Norimar relatou grave 
situação de muito barulho a semana toda com um vizinho do bairro, que reside na Rua Cel. Pedro 
Arbues, e que prejudica ela e os outros vizinhos, uma vez q o barulho reverbera fortemente para as 
outras ruas da região. O representante da PM, Cabo Volotão, anotou a ocorrência para levar ao seu 
representante, bem como para definir a forma de eventual operação. O Sr. Castanha também anotou os 
dados da ocorrência. O senhor José Carlos, do mesmo bairro, pediu ajuda para as autoridades 
presentes, esclarecendo que a convivência com o mencionado morador está impraticável. O senhor 
Castanha explicou, baseado em outras experiências da GCM, que a melhor solução é a procura do 
judiciário, com a elaboração de um abaixo-assinado com breve resumo da situação e com todos os 
vizinhos que se sentem incomodados assinando. Junto a este documento, esclareceu ser essencial 
anexar as ocorrências realizadas junto à GCM e PM, constituindo ainda um advogado para atuação 
junto ao Ministério Público. Ante o questionamento de alguns moradores, o Sr. Castanha esclareceu 
que o Código de Posturas da cidade somente prevê a atuação da GCM caso o local se tratasse de 
comércio. Encerrado os esclarecimentos quanto à situação dos moradores da Ponta da Praia, o 
Presidente passou a palavra para a senhora Andreia, representante do programa Novo Olhar, que 
esclareceu que também está auxiliando na elaboração da política pública envolvendo pessoas em 
situação de rua. Diante de vários questionamentos dos munícipes, a Sra. Andrea esclareceu como é a 
forma de abordagem das pessoas em situação de rua e todo trâmite adotado pela Prefeitura nestas 
situações. Um munícipe questionou acerca das informações em números que digam respeito às 
diretrizes de atuação envolvendo o atendimento às pessoas em situação de rua. A senhora Andrea 
relatou acerca do último censo realizado pela Prefeitura em 2019, informando alguns dados, mas que 
os demais dados mensais são internos da Prefeitura, e que ainda há parceria da Prefeitura com as 
pastorais. O presidente passou então a palavra ao Sr. Moncorvo, representante da CET, que atualizou 
as informações referentes ao VLT, esclarecendo que a obra deve ser entregue em primeiro de outubro 
para testes, devendo ser entregue para a população em meados de janeiro, esclarecendo também 
sobre a sincronização do semáforos que vêm correndo na cidade. Um munícipe apresentou sua 
preocupação quanto à falta de sinalização para pedestre na Av. Epitácio Pessoa, cruzamento com canal 



 

 
 
 
 

 

6. Uma vez que mais ninguém quis fazer uso da palavra, o Presidente abriu a fala para as 
considerações finais, e o representante da PM agradeceu a presença de todos, reforçando a 
necessidade do registro dos crimes para atuação da PM. O Sr. Castanha também agradeceu a 
presença de todos, desejoso de ter ajudado os moradores da Ponta da Praia na situação que envolve o 
barulho, informando por fim que qualquer problema o número da GCM é 153. O Presidente, esclareceu 
que o Terceiro CONSEG tem como objetivo a atuação perante os órgãos de segurança pública visando 
o interesse da coletividade e na sua circunscrição de atuação e que qualquer problema de cunho 
individual, familiar e/ou fora dos limites da atuação devem ser resolvidos diretamente pela parte 
interessada perante o órgão competente. O Presidente agradeceu a presença de todos e deu por 
encerrada a reunião às 19h51, convidando todos para a próxima reunião, no dia 14 de outubro de 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 25 (vinte e cinco) 
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo 
Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luiz César de Almeida          Rômulo Narciso Volotão 
Investigador do 3º DP    Representante da 1ª Cia do 6º BPMI – 3º Sgt 
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